
香港中文大學校友評議會 促請校友留意校園發展計劃最新動態 

各位中大校友及校友評議會成員： 

蒙廣大校友響應「校園發展計劃督導委員會」及校友評議會的呼籲，年度內積極就校園

發展計劃提出意見，部份意見亦已獲採納。按「校園發展計劃督導委員會」的公佈(詳見

下文)，校園發展計劃顧問公司已於上週向大學提交《報告書概要》，並獲大學校董會通

過接納。這標誌著校園發展計劃已邁入了嶄新和最後階段。 

校園發展計劃為綱領性質及作為長遠發展指引，具體落實時尚有多方面的考慮或修訂。

因此，校友評議會促請校友繼續留意校園發展動態，如有任何寶貴意見，歡迎隨時電郵

致校友評議會 convocation@cuhk.edu.hk，俾能彙集提交督導小組參考，令中大校園發展

更臻善美。 

 
校友評議會主席 劉世鏞 謹啟 
 
2009/4/21 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



附：校園發展計劃督導委員會於 4月 15 日向校友師生發出之電郵 

 

http://www.cuhk.edu.hk/cmp/b5/  

<< 校園發展計劃通訊 – 第十三期 >> 

各位同事、同學和校友： 

校園發展計劃顧問公司向大學提交的《報告書概要》，昨天獲大學校董會通過接納，標

誌著計劃邁入了嶄新和最後階段。  

這個計劃是大學全體上下共同努力的成果，目的配合大學致力發展為國際的教育和研究

樞紐，為未來的中大校園確立長遠的願景。我們誠邀大家到校園發展計劃網頁 

(www.cuhk.edu.hk/cmp/b5) 瀏覽《報告書概要》，並提出意見。 

這份報告的內容，不少是來自為校園發展計劃進行的諮詢；而這一諮詢過程帶來的最重

要成果，是引發了中大各個群體環繞大學校園展開討論，最終凝聚成共同的願景，令中

大精神所賴以形成的文化和傳統更加昭顯。校園發展計劃可謂是集大成之作，諮詢過程

中提出的許多概念和看法，被綜合為可行的行動方案。為了令這個過程延續不斷，校園

發展計劃提出了一些建議和執行策略，包括擬定機制，因應校園未來的發展，定期更新

發展計劃，使之能配合並適用於新情況。諮詢過程和專家研究得出了以下六項規劃原則，

成為校園發展計劃的基礎。 

一、規劃教學研究設施 

二、提升書院生活 

三、倡導健步文化 

四、保存具價值的地標 

五、優化校園景色 

六、建構可持續校園  

校園發展計劃選定並評估了校園內各個適合發展的地點，並根據它們的地理性質、生態

特點和文化價值，分為具有即時、中期和長期潛力的地點。校園發展計劃把可持續發展



原則奉為圭臬，力求平衡，一方面照顧到大學的發展需要，另一方面盡力保存自然景致，

以改善校園環境。  

詳盡報告書正在編寫，我們可以藉機把諮詢過程中得到的各種想法和積累的眾多資料，

都納入其中；而《報告書概要》提出的概念，也可在此時加以深化，使之更為完善和詳

盡。大家應會發覺，《報告書概要》已包含和體現了各位提出的主要期望和建議，而從

諮詢和工作坊中蒐集到的意念和意見，也將在詳盡報告書內容中佔很大分量。  

雖然，一俟詳盡報告書擬就，整個項目即告完結，但我們必須知道，校園發展計劃是一

個過程，體現它的文件並非永遠一成不變。計劃的真正目標，是為校園的未來發展和變

遷提供指引，如要實現這一目標，它必須順應日新月異的情況，採納新的意念，並且需

要整個大學社群不斷關注、持續參與。至今，各位已為這個計劃克盡己力；而在未來，

各位的貢獻仍然非常重要。  

大學委以重寄，託付委員會聯席主席之責，我們感到萬分榮幸，並對大學各成員給予委

員會的支持和協助，謹致謝忱。  

  

校園發展計劃督導委員會  校園發展計劃督導委員會  

聯席主席  聯席主席  

程伯中  白思德  

      

二零零九年四月十五日  

  

 

 

 

 

 

 


